

Neuheiten

Ankündigungen und News

1 | Wunder Präzisionsmodelle

Tonerde auf Europareise

Die vierachsigen Schwenkdachwagen mit der Bezeichnung KKs/Taes 890 (ab 1980 Taems 890) wurden zwischen 1966 und 1970 in einer Auflage von 831 Exemplaren gebaut. Ab 1985 wurden einige dieser Wagen für den Tonerdetransport vom Wester-

wald nach Italien hergerichtet. Die Seitenwandtüren wurden dabei verschlossen und mit «Ladegut Tonerde» beschriftet. Als Tonerde-Ganzzüge fuhren sie über den Lötschberg und den Simplon in Richtung Italien. Im Bahnhof Dinazzano Scalo wurden die



Wagen mit Baggern entladen und der Ton zu den Keramikwerken Sassuolos gebracht. Ab 1997 setzte eine Ausmusterungswelle ein, und 2011 war nur noch ein Exemplar des Taems 890 im Einsatz. Wunder Präzisionsmodelle hat sich des vierachsigen Güterwagens angenommen und ihn in feinster Messinghandarbeit umgesetzt. Kugelgelagerte Achsen, ein vollständig nachgebildetes Fahrwerk und ein zu öffnendes Dach gehören zur Standardausstattung des 43,9 cm langen Modells. Das Bild von Ralf Zinngrebe zeigt das Handmuster.

Interessenten wenden sich direkt an:
Wunder Präzisionsmodelle GbR
Adolf-Damaschke-Strasse 50
DE-68519 Viernheim
Tel. +49 (0) 6204 62 01 90
Info@wunder-modelle.de
www.wunder-modelle.de

IIIm | Verein Dampffreunde der Rhätischen Bahn

Vereinswagen als Sondermodell

Unter der Artikelnummer 43814 hat der Gartenbahnherrsteller LGB den zweiachsigen Güterwagen K 5563 der Rhätischen Bahn ausgeliefert. Das Modell widerspiegelt den aktuellen Betriebszustand des 1913 in Betrieb genommenen Güterwagens, der derzeit in Nostalgiezügen auf dem Netz der RhB anzutreffen ist. Der bei De Dietrich & Cie. in Niederbronn gebaute Wagen wurde in den 1950er-Jahren umgebaut und war lange Zeit als Gbk-v 5563 in den Diensten der Bündner Staatsbahn anzutreffen. Zum 40-jährigen Bestehen des Vereins Dampffreunde der Rhätischen Bahn bekam der Wagen einen Neuanstrich und erhielt dabei auch wieder seine historische Betriebsnummer sowie das Logo der Dampffreunde auf die Schiebetüren. Auf Basis des LGB-Modells bietet der Verein «seinen» Wagen in einer exklusiven Sonderserie an. Das auf 30 Stück limitierte Modell erhält

neben neu lackierten Schiebetüren auch das Logo des Dampfvereins mit dem Slogan «seit 1977 mit Dampf unterwegs». Die Auslieferung ist für 2022 vorgesehen. Der Erlös kommt in Form einer Spende den historischen Fahrzeugen der RhB zugute.

Interessenten wenden sich direkt an:
Verein Dampffreunde der Rhätischen Bahn
Bahnstrasse 1
7402 Bonaduz
p.mueller@dampfvereinrhb.ch
www.dampfvereinrhb.ch



Foto: Stefan Wyss